



## IN MEMORIAM

### MARCEL GILSON (1933-2006)

DIPLÔMÉ DE L'ULB EN 1959

SPÉCIALISTE EN OPHTALMOLOGIE EN 1963 (LIÈGE)

Marcel GILSON nous a quitté en avril 2006. Né en 1933, il a passé plus de 43 ans de sa vie au service de la médecine et tout particulièrement de l'ophtalmologie.

Diplômé de l'ULB en 1959. Spécialiste en ophtalmologie de l'université de Liège en 1963.

Dès 1965, il s'implique comme secrétaire dans le premier symposium international de strabologie sur l'amblyopie organisé par le Professeur R. WEEKERS. Il avait antérieurement passé quelques séjours à l'étranger chez les Professeur THOMAS à Nancy (62) et chez le Professeur CUPPERS en 65. De ce congrès va se construire la société de strabologie actuelle (International Strabological Association).

Dès 1966, il a compris l'importance des techniques d'investigations rétinienne. Grâce à ses talents de photographe, il s'est impliqué dans le développement de l'angiographie fluorescéinique. Il a participé activement au premier symposium sur l'angiographie organisé à Albi par le Docteur P. Amalric (1969).

Membre Fondateur du FAB Club (angiofluorescein club) et du Bio Club (Belgium Immunology Club), il a participé aux premières séances de la société francophone de l'histoire de l'ophtalmologie (SFHO) dont il a exercé la vice Présidence.

La formation des jeunes médecins était une de ses priorités; il était toujours disponible pour donner un avis, une explication, pour tenir la main lors des premiers actes chirurgicaux.

En contrepartie de sa disponibilité, de sa rigueur, de son implication, il fallait donner le meilleur de soi-même.

Ensuite en 1977, il a totalement rejoint sa bonne ville de Verviers, où l'attendait une équipe ophtalmologique de tout premier plan.

Cela ne l'a pas empêché d'accéder à d'autres fonctions de haut niveau :

- Vice Président de la Fondation Jules François,
- Président du Conseil Provincial de l'Ordre des Médecins en 1985 (2 mandats),
- Président de la SBO en 1995,
- Président de l'O.B.,
- Cofondateur de l'Academia Belgica (2002). Le Comité Directeur lui a proposé d'être membre permanent d'un groupe de travail basé sur l'urgence et l'éthique.
- Collaborateur de l'université de Liège (titre honorifique, 2004).

Je ne puis passer sous silence une de ses passions qui lui a permis de réaliser, secondé par son épouse, une collection d'anciennes lunettes et instruments d'ophtalmologie de tout premier plan.

Marcel ne nous a pas quittés car il nous a laissé son empreinte indélébile, sa façon de penser, sa rigueur dans l'Éthique, dans la Déontologie et dans la pratique de la Médecine. Tout ce qu'il a entrepris n'aurait pu être réalisé sans la présence et l'aide merveilleuse et constante de son épouse. Ils ont en quelque sorte assuré une partie de la pérennité de l'ophtalmologie liégeoise.

Qu'ils en soient tous les deux remerciés.